

1月下旬に続編がでます 「続 私たちの戦争体験記」 発行のつどいも開催します



前作の発行から約1年、33名が綴った戦争体験記の続編が発行されます。記念して「発行のつどい」を開催します。皆さんにお集まりいただき執筆者をまじえて懇談します。紙芝居ビデオ「五日市線空襲」も上映します。ぜひおいでください。



謹賀新年
あなたのできることは何ですか。九条を守るために。賛同署名は現在884名です。4月29日の4周年までに千名に広げましょう。

▶ 1月31日(土) 午後2時から4時 ▶ 中央公民館 第7研修室(2階)

参加費は無料ですが、冊子をお求めいただけます。「続 私たちの戦争体験記」B5版52ページ 頒布価格450円

(前作の「私たちの戦争体験記」B5版39ページ 価格350円)

《紹介》中島さんは乗っていた五日市線が空襲にあい、目の前に座っていた友達が銃弾にやられて鼻や頭、肩から血が吹き出たと。佐久間さんは、小学生にも容赦なく苦役が課せられた自らの経験を書きました。大牟田での空襲の地獄絵を克明に書いた大塚さん。赤紙の宛名を何百通も書き、その役所で発見したものは・・・山田さんは書きます。疎開先で「負けてしまうのでは」と言ったことが大問題になった様子を中村さんが。乗せられた列車がシベリアに行くことがわかったときのつらい気持ちを綴った小池さん。青い目の人形を踏みつけたときの感触を忘れないと清水さんは書いています。33人の体験記を是非お読みください。前作を読んだ高校1年生の感想文も収録しました。

「九条の会」が第3回全国交流集会 全国の「会」は7294になりました



11月24日、日本教育会館でおこなわれた全国交流集会に、あきる野からは2名(1名はスタッフ)が参加しました。全体会議では呼びかけ人の大江健三郎さん、奥平康弘さん、澤地久枝さん、鶴見俊輔さんの4氏があいさつしました。大江さんは「ある地方では、お子さん、お孫さん、ひ孫さんの代まで『九条の会』に入っている方がおられる。4代にも

わたる平和主義の個人的な規範としての伝統が国家の伝統になれば、日本が国際的に平和主義を本当に樹立する大きな手がかりになるのではないのでしょうか」と。澤地さんは「私たちが変われば世の中は変わる。そして私たちは、9条を守る運動を広げてきました。地方などに行って感じることは、大学生、中高生、小学生からもっと小さなお子さんまでみえている。全国の九条の会に参加した人数は確実に増え、質的にも広がってきた」と話しました。日本国際ボランティアセンターの谷山博史さんは特別報告で「非暴力による問題解決は可能で、それには対話が最も重要だ。対テロ戦争は対話の否定だ。アフガンでは対テロ戦争は失敗した。空爆による民間人の犠牲者は増え、アフガンの人たちの外国軍への憎しみの広がりはずごましい。日本の国会では自民党がインド洋での自衛隊の給油活動を継続し、民主党はアフガン本土に自衛隊を派遣する案を出した。日本は憲法九条を持っ

ているからこそ自衛隊、軍隊によらない紛争の解決、平和の仲介者になってほしい」と話しました。午後は10の分散会と青年・学生および職場の分科会が開かれました。なお、九条の会は7,294になったと報告があり、交流集会には926人が参加しました。最後の全体会では3つの呼びかけ(下記)を拍手で確認し交流集会を終わりました。

九条の会全国交流集会の呼びかけ

- ◎ 一人ひとりの創意や地域の持ち味を大切にしたい取り組みで、憲法を生かす過半数の世論を。
- ◎ 継続的・計画的に学習し、条文改悪も解釈による憲法破壊も許さない力を地域や職場に。
- ◎ 思い切り対話の輪を広げ、ひきつづき小学校区単位の「会」の結成に意欲的取り組みを。交流・協力のためのネットワークを。

呼びかけ人・加藤周一さんご逝去

「九条の会」呼びかけ人の加藤周一さん(89歳)が12月5日、多臓器不全のため逝去されました。加藤さんは「九条の会」呼びかけ人の先頭に立って、発足の記者会見をはじめ、「会」の公式行事にはすべて参加してきましたが、11月24日の第3回全国交流集会では、ついにお姿を見ることができませんでした。ご冥福をお祈りします。

加藤さんの遺志を継ぐ「九条の会」主催の講演会が6月上旬に開催されます。

ブックレット「加藤周一が語る・・・聞き手 小森陽一」(写真)が11月24日に発行されました。内容は、朝日カルチャーセンターでの2回にわたる対談を整理・加筆したもので「憲法9

条から日本と世界を考える」「戦争は、どのようにして始まるのか」の2篇。A5判 56頁 頒価 300円。あきる野九条の会でも取り扱っています。

第2回 Peace Night 9 盛大に

12月12日、会場の早大大隈講堂を首都圏などの学生ら1000人が埋めました。「世界の窮状に、私たちは九条を選びたい」をタイトルに、高校生や学生が「九条とわたし」と題して九条を守りたい思いを語りました。また朝日新聞記者の吉岡さんはイラクの状況を報告しました。九条の会呼びかけ人の井上ひさしさんと2人の学生が、九条の会事務局長の小森陽一さんの司会で「学生の未来と憲法9条」と題したトークセッションをおこない、

集会を盛り上げました。

自衛隊の海外派兵にこだわる政府

ソマリア沖の海賊取締りに自衛隊を派兵する法律を与党は検討を始めました。しかも武器を使用できるようにするといいます。他にできることはいくらかでも有るのではないですか。無政府状態になっているソマリアの民生支援など必要です。



ノーベル賞受賞の益川敏英さん

益川さんは科学者九条の会の呼びかけ人ですが、国際署名「核兵器のない世界を」を呼びかけるポスターにも登場しています。頼もしい限りです。(写真はノーベル賞メダルチョコ)

ご案内

学習会「新教育基本法で教科書はどう変わるか」ー子どもに平和を語れますかー

2月28日(土) 1:30 pm~3:30

あきる野ルピア3階産業情報研修室
講師:石山久男氏(前 歴教協委員長)
資料代 300円

主催:教科書ネットあきる野

問合せは渡辺さん(電話 558-9766)

LIVE! 憲法ミュージカル in さんたま 2009年秋の公演を目指して

昨年の「ロラマシン物語」に続き今秋の新公演に向けて企画運営を進める実行委員を募集中です。ぜひご参加ください。

問合せは山下さん(電話 550-7574)。

★ 「いぬ・ねこカレンダー」完売御礼

「いぬ・ねこなかよし憲法9条カレンダー」は、皆様のご協力で完売しました。お蔭様で20,400円の収益となりました。ありがとうございました。

★ 定例サポーター会は毎月第2土曜日

次回2月14日市役所1Fロビーで10:30~。

★ 会のホームページ、ブログをご覧ください

ホームページ(HP)は[あきる野九条の会](http://a9akiruno.net/) **検索**で見られます。ブログにはここから入れます。会の連絡や報告はブログに掲載しています。HPアドレス(URL) <http://a9akiruno.net/>

A9ニュースでは、九条を守る皆様の意見や情報の投稿をお待ちしています。(事務局までお寄せください。Eメールアドレスは info@a9akiruno.net です)